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LA SCUOLA MEDIA A	BALDISSERO,	OGGI	È	UNA	REALTÀ

Cari cittadini,

il	decreto	legge	n.	98/2011,	convertito	in	legge	

n.	111/2011,	prevede	che	le	scuole	dell’infan-

zia,	primarie	e	secondarie	di	primo	grado	deb-

bano	essere	aggregate	in	Istituti	comprensivi.

Nell’ambito	del	processo	di	programmazione	

della rete scolastica e dell’offerta formativa, 

destinata	 a	 confluire	 nella	 proposta	 di	 Piano	

Provinciale	2012-2013,	il	Comune	di	Baldisse-

ro Torinese in sede di conferenza territoriale 

del	 chierese	 tenutasi	 nel	 comune	di	Chieri	 il	

3.11.2011	ha	formalmente	richiesto	ai	presen-

ti l’attivazione di una sezione di scuola secon-

daria	 di	 primo	 grado	 al	 fine	 di	 soddisfare	 le	

sempre	maggiori	esigenze	che	provengono	dal	

territorio di Baldissero.

La	stessa	richiesta	è	stata	successivamente	tra-

smessa	con	nota	n.	7518	in	data	8.11.2011	al	

dott.	 Alberto	 CIRIO,	 Assessore	 all’Istruzione	

Provincia	 di	 Torino,	 alla	 d.ssa	 Caterina	 PE-

TRASANTA	dell’Ufficio	 Scolastico	 Provincia-

le,	al	dott.	Francesco	LANCIONE,	Sindaco	di	

Chieri,	 ai	Dirigenti	Scolastici	prof.ssa	Susanna	

ROGLIA	dell’Istituto	M.L.	QUARINI	e	al	dott.	

Massimo	PEROTTI	del	III	Circolo.

In	 data	 16.11.2011	 si	 è	 svolta	 la	 conferenza	

di	 servizio	 presso	 il	 Comune	 di	 Moncalieri	

presieduta	 dal	 dott.	 Umberto	 D’OTTAVIO,	

Assessore	all’Istruzione	della	Provincia	di	To-

rino il quale, dopo aver avuto conferma della 

richiesta	fatta	da	parte	del	sottoscritto,	ha	di-

chiarato	accolta	 la	 stessa	affermando	che	 sa-

rebbe	stata	 inserita	nella	Delibera	Provinciale	

contenente la proposta di programmazione 

per	l’anno	scolastico	2012/2013.

In	data	06/12/2011,	la	Giunta	Provinciale,	con	

Delibera	n.	1208-44189	ha	approvato	la	pro-

posta di riorganizzazione della rete scolastica 

contenuta	 al	 punto	 10	 del	 dispositivo,	 acco-

gliendo	contestualmente	 la	 richiesta	avanzata	

dal Comune di Baldissero Torinese di attiva-

zione	per	l’anno	scolastico	2012/2013,	di	una	

sezione di scuola secondaria di primo grado 

associata	 all’Istituto	M.L.	QUARINI	 di	 Chieri.	

In	 data	 30/12/2011	 la	 Giunta	 Regionale	 con	

Delibera	 n.	 29-3217	 rettificata	 con	 successi-

va	D.G.R.	3443	del	21/02/2012	ha	approvato	

il	 piano	 di	 dimensionamento	 scolastico	 pub-

blico	 recependo	 integralmente	 il	 contenuto	

della	 proposta	 della	 Provincia	 di	 Torino	 che,	

come già detto, prevedeva l’attivazione della 

nuova sezione di Baldissero. Con i provvedi-

menti	sopra	elencati	abbiamo	raggiunto	final-

mente	 uno	 degli	 obiettivi	 prioritari	 persegui-

ti nel corso degli anni dalle amministrazioni 

comunali da me rappresentate, ottenendo 

L’AVVIO DELLA SCUOLA 
MEDIA GIÀ PER L’ANNO 
2012/2013
Si tratta di un risultato molto importante, pe-

raltro ottenuto in un periodo caratterizzato da 

forti	tagli	ai	costi	amministrativi	dello	Stato,	che	

ripaga	adeguatamente	gli	sforzi	fin	qui	condotti	

dall’Amministrazione	Comunale	per	riqualifica-

re	 l’offerta	scolastica	e	che	ha	visto	negli	ulti-

mi	anni	un	investimento	di	circa	3.800.000,00	

euro nel campo dell’edilizia scolastica.

Rappresenta,	 altresì,	 un’efficace	 risposta	 all’e-

sigenza di continuità del percorso scolastico 

che	 oggi	 Baldissero	 è	 in	 grado	 di	 offrire	 alle	

proprie	famiglie	a	partire	dal	servizio	di	micro-

nido, continuando con le scuole dell’infanzia ed 

elementari	fino	alla	neo	istituita	scuola	media	

inferiore.	 Il	 tutto	 in	 coerenza	 con	 il	 disegno	

della	riforma	ministeriale	che	vede	il	processo	

di autonomia scolastica riorganizzarsi secondo 

il modello degli “istituti comprensivi”.

Peraltro,	malgrado	gli	sforzi	operati	dall’Ammi-

nistrazione	Comunale	 che	ha	più	 volte	orga-

nizzato momenti di incontro con i genitori dei 

26	 alunni	 frequentanti	 le	 attuali	 quinte	 classi	

(e, come tali, interessati all’iscrizione alla prima 

classe di scuola media) non è stato raggiunto 

il	 numero	minimo	 di	 iscrizioni	 (18),	 richiesto	

per	 l’avvio	delle	attività	didattiche.	Tale	situa-

zione	è	da	addebitare,	in	particolar	modo,	ad	

una disinformazione sulle previsioni di apertura 

e di funzionamento, proveniente dall’Autorità 

Scolastica	dell’Istituto	Principale	a	cui	la	sezione	

di Baldissero è stata associata.

Attualmente	 si	 contano	 n.	 15	 iscrizioni	 a	 cui	

vanno	aggiunti	ulteriori	n.	2	allievi	 residenti	 a	

Baldissero	che	hanno	formalizzato	il	passaggio	

da scuole di Torino.

Alla	luce	della	situazione	descritta	(n.	17	iscritti	

su	un	minimo	di	18),	l’Amministrazione	Comu-

nale	ha	richiesto	alle	Autorità	Scolastiche	Re-

gionale	e	Provinciale	l’attivazione	della	sezione	

di scuola media inferiore, in deroga ai prescritti 

parametri.

La	 suddetta	 richiesta	 di	 deroga	 è	 stata	 mo-

tivata,	 oltreché	 per	 ragioni	 di	 natura	 tecnica,	

anche	dalla	necessità	di	soddisfare	le	legittime	

aspettative	dei	genitori	che	hanno	già	 iscritto	

i	propri	figli	alla	nuova	sezione	di	Baldissero.

In	data	30	maggio	u.s.	mi	sono	recato,	unita-

mente	 al	 Vicesindaco,	 Sig.ra	 Luciana	 Paletto,	

presso	 l’Ufficio	 Scolastico	 Territoriale	 dove	

ho	appreso	dalla	dirigente,	d.ssa	Paola	D’Ales-

sandro,	che	la	deroga da noi richiesta è 

stata concessa.

NEL MESE DI SETTEMBRE  

2012, SI INAUGURERA’ LA 
SEZIONE DI SCUOLA MEDIA 
A  BALDISSERO
E’ doveroso, a questo punto, ringraziare quanti 

hanno	 da	 sempre	 creduto	 al	 raggiungimento	

di	questo	 importante	obiettivo	e	quanti	han-

no sostenuto l’Amministrazione Comunale 

in	questo	difficile	percorso.	Un ringrazia-

mento particolare va alle 15 fami-

glie che hanno iscritto i propri figli a 

Baldissero, per la fiducia dimostra-

ta nel lavoro dell’Amministrazione 

Comunale.

 

Il Sindaco Carlo Corinto 

Premiati la costanza e l'impegno: a settembre parte la scuola media nel nostro Comune.

"L'Amministrazione Comunale di Baldissero Torinese, nel quadro delle iniziative di 
solidarietà in favore delle popolazioni emiliane duramente colpite dagli eventi sismici 
che si susseguono dallo scorso 20 maggio, ha aperto un conto corrente bancario pres-
so la BANCA INTESA SAN PAOLO S.P.A. -  Agenzia di Baldissero Torinese, in Piazza 
Umberto I - Tel. 011.940.75.40, per la raccolta di fondi da destinare alle popolazioni 
colpite dal sisma. Il conto corrente, il cui codice IBAN è  IT42T03069459201000000457 
è intestato al Comune di Baldissero Torinese "PRO TERREMOTATI EMILIA"

TERREMOTO IN EMILA 
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SI SCIOGLIE L'UNIONE DEI COMUNI 
DELLA	“COLLINA	TORINESE”
L'onda lunga della crisi economica tra le principali cause che hanno 
condotto alla chiusura di una significativa esperienza comunitaria. 

vero	non	saranno	obbligati	ad	alcuna	gestione	

associata,	come	nel	caso	del	comune	di	Pino	

Torinese.	Le	unioni	che	risultano	già	costituite	

e	di	cui	facciano	parte	uno	o	più	comuni	con	

popolazione	fino	a	1.000	abitanti	sono	tenute	

ad adeguare i rispettivi ordinamenti alla disci-

plina	delle	nuove	unioni	che	prevede	tra	l’altro:	

•	che	i	comuni	aderenti	perdano	il	controllo		 	

	 della	propria	programmazione	finanziaria		 	

	 essendo	la	stessa	affidata	agli	organi	

 rappresentativi della nuova unione 

	 (art.	16,	comma	4,	del	D.L.138/2011,	

	 come	convertito	in	legge	148/2011);

• la successione da parte della nuova unione,   

 a tutti gli effetti, nei rapporti giuridici in 

 essere inerenti alle funzioni ed ai servizi 

	 ad	essa	affidati	nonché	il	trasferimento	

 alla stessa di tutte le risorse umane 

 e strumentali relative alle suddette 

	 funzioni	(art.	16,	comma	5,	legge	cit.);

•	la	decadenza	di	diritto	delle	Giunte	

 comunali dei comuni aderenti all’atto 

 dell’avvio della nuova gestione associata 

 ed il contestuale ridimensionamento 

 dei poteri dei Consigli Comunali 

 ai quali competono esclusivamente poteri 

 di indirizzo nei confronti del consiglio 

	 dell’unione	(art.	16,	comma	9,	legge	cit.);

•	il	trasferimento	al	Presidente	dell’unione	

 di tutte le competenze attualmente 

 spettanti al Sindaco, fatte salve quelle di 

	 ufficiale	di	governo	(art.	16,	comma	12,	legge	cit.).

Il	permanere	nell’	Unione	avrebbe	determina-

to la sottoposizione a tutte le anzidette pre-

scrizioni, con grave limitazione dell’autonomia 

del nostro comune.

Alla luce di tutte le considerazioni sopra espo-

ste,	non	 sussisteva	più	 interesse	a	proseguire	

nella partecipazione in un ente, quale l’Unio-

ne	in	oggetto,	che	sarà	obbligato	a	modificare	

profondamente il proprio assetto istituzionale. 

Il	 quadro	 normativo	 sopra	 descritto	 ha	 for-

mato	oggetto	di	profonda	 riflessione	 tra	 tut-

ti i Comuni dell’Unione con valutazioni sulla 

valenza positiva delle azioni ad oggi portate 

avanti	in	diversi	settori,		e	sull’importanza	che	

il	loro	proseguimento	avrebbe	per	il	territorio	

collinare ma, contestualmente, sulle ripercus-

sioni della nuova normativa.

I	 Comuni	 che	 aderivano	 hanno	 anche	 am-

piamente	 evidenziato	 che	 il	 profondo	 mu-

tamento del quadro normativo generale 

avrebbe	 comportato	 un	 serio	 aggravio	 nella	

sostenibilità	 finanziaria	 della	 forma	 “Unione”	

complicato	dall’oggettiva	 impossibilità	 di	 dare	

attuazione alla gestione associata di funzioni 

con	 i	tempi	e	 le	modalità	previste	dall’art.	16	

del	DL	 	 138/2011.	 In	 ragione	 di	 tutte	 le	 va-

lutazioni sopra espresse, i Sindaci dei Comuni 

aderenti all’Unione, in occasione dell’incontro 

svoltosi	in	data	29/11/2011,	hanno	concordato	

di proporre all’approvazione dei propri Con-

sigli comunali il recesso dall’ Unione “Collina 

Torinese”,	ai	fini	dello	scioglimento		della	me-

desima,	alla	luce	del	combinato	disposto	degli	

articoli	 5	 e	 6	 dello	 Statuto	 dell’Unione	 per	 i	

quali ciascun comune aderente può recedere 

unilateralmente	 con	 deliberazione	 consiliare	

adottata con le maggioranze previste per l’a-

dozione	 dello	 Statuto	 e	 si	 verifica	 lo	 sciogli-

mento dell’Unione quando la metà dei consigli 

Comunali	degli	enti	partecipanti	abbiano	deli-

berato	il	recesso.	

Il	Comune	di	Baldissero,	 come	anche	gli	 altri	

comuni,	ha	deliberato	il	recesso	dall’Unione	di	

Comuni Comunità Collinare “Collina Torine-

se”,	ai	sensi	dell’art.	6,	comma	1,	dello	Statuto		

dell’Unione,	con	DCC	34	del	20/12/2011.

Si	chiude,	così,	L’unione	Collinare	dopo	undici	

anni di attività durante i quali molte cose sono 

state	fatte	e	molti	comuni	hanno	avuto	un	im-

portante sostegno nell’erogazione dei servizi. 

Un esempio è dato dallo sportello energetico 

nostro	fiore	all’occhiello,	i	servizi	di	polizia	mu-

nicipale, le manutenzioni stradali (pulizia ripe, 

rimozione	neve	ecc).	 Sono	 convinto	 che	noi	

Sindaci sentiremo sicuramente la mancanza 

della	 possibilità	 di	 confrontarsi	 su	 argomenti	

di interesse comune. Concludendo, ringrazio 

tutti	 i	 colleghi	 ed	 in	 particolare	 Sergio	 Bossi,	

Sindaco	di	Pavarolo,	per	l’impegno	profuso	du-

rante lo svolgimento dei suoi mandati in quali-

tà	di	Presidente	dell’Unione.

Il Sindaco Carlo Corinto 

Il	23	gennaio	dell’anno	2001,	nella	sala	con-

siliare	del	comune	di	Pino	Torinese	i	Signo-

ri Sindaci dei Comuni di:

• Andezeno

CAVAGLIA’ Bartolomeo

• Baldissero Torinese

CORINTO Carlo

• Marentino

CORNIGLIA Livio

• Montaldo Torinese

GAIOTTI Stefano

• Pavarolo

ROCCATI Enrico

• Pecetto Torinese

MIRANTI Agostino

• Pino Torinese

PECORARI Antonio

hanno	fondato	l’Unione	di	Comuni	Comunità	

Collinare denominata “Collina Torinese”.

Detta	Unione,	 costituitasi	 ai	 sensi	 dell’art.	 32	

del	 D.lgs	 267/2000,	 ha	 svolto	 un’importante	

funzione di aggregazione dei comuni collinari, 

tanto	 da	 sostituire	 nel	 2007,	 mediante	 mo-

difica	 statutaria,	 alla	 originaria	 definizione	 di		

“Unione”, quella di “Unione Collinare”.

L’originario numero dei Comuni fondatori 

è	 stato	 ampliato	 nel	 2003	 con	 l’ingresso	 dei	

Comuni	di	Moriondo	Torinese	e	Sciolze	e	nel	

2007	del	Comune	di	Arignano.

Le	funzioni	inizialmente	svolte	hanno	riguarda-

to principalmente i settori della manutenzione 

ordinaria,	della	viabilità	e	della	pubblica	illumi-

nazione per poi ampliarsi nel corso degli anni.

Anche	la	dotazione	organica	è	stata	nel	tem-

po rafforzata ed era, alla data di scioglimento 

dell’ente, composta da n. 4 dipendenti a tem-

po indeterminato di categoria C. Ad oggi sono 

ancora	 in	organico	n.	2	dipendenti	che	si	oc-

cupano degli adempimenti previsti dalla legge 

legati	allo	scioglimento,	che	prenderanno	servi-

zio	nei	prossimi	mesi	presso	altri	enti	pubblici.

Il	susseguirsi	di	manovre,	a	livello	centrale,	re-

canti	interventi	sulla	spesa	pubblica,	sta	deter-

minando consistenti tagli nei trasferimenti alle 

Regioni ed al restante comparto delle Auto-

nomie locali, ivi comprese le unioni di comuni. 

Le	disposizioni	 introdotte	dall’art.	16	del	D.L.	

138/2011,	convertito	in	L.	148/2011,	in	merito	

all’obbligo	 dell’esercizio	 di	 funzioni	 associate	

per	 i	 Comuni	 con	 popolazione	 fino	 a	 5.000	

abitanti	già	entro	la	fine	del	corrente	anno,	de-

terminano una rimodulazione totale del modo 

di intendere le Unioni di Comuni. Tale dispo-

sizione,	infatti,	pone	l’obbligo	di	attuare	assetti	

istituzionali diversi a seconda delle dimensioni 

demografiche	 dell’ente	 partecipante	 alla	 pre-

sente Unione ed in particolare:

•	per	i	comuni	fino	a	1.000	abitanti,	

	 esercizio	obbligatorio	in	forma	associata	

 di tutte le funzioni e di tutti i servizi 

 loro spettanti attraverso un’unione 

	 di	comuni	che	viene	ad	assumere	

	 caratteristiche	completamente	diverse	

	 da	quelle	attuali;

• per i comuni con popolazione compresa   

	 tra	gli	oltre	1.000	e	fino	a	5.000	abitanti	

	 (tra	i	quali	è	ricompreso	anche	

	 Baldissero	Torinese)	sussiste	l’obbligo	

 di esercitare in forma associata, 

 attraverso convenzione o unione, entro 

	 il	30	Giugno	2012		almeno	due	delle	

 funzioni fondamentali loro spettanti, 

 da essi individuate tra quelle di cui 

	 all’articolo	21,	comma	3,	della	legge	

	 5	maggio	2009,	n.	42	ed	entro	il	

	 31	dicembre	2012	tutte	le	sei	funzioni	

 fondamentali loro spettanti ai sensi 

	 dell'articolo	21,	comma	5,	della	predetta	

	 legge	5	maggio	2009,	n.	42.

All’Unione in oggetto partecipavano comu-

ni	 appartenenti	 a	 diverse	 fasce	demografiche	

(inferiori	 a	 1.000	 abitanti,	 	 ricompresi	 tra	 gli	

oltre	 1.000	 e	 5.000	 abitanti	 nonché	 comuni	

superiori	 a	 5.000	 abitanti)	 i	 quali	 dovranno	

accedere	a	scelte	organizzative	diversificate	al	

fine	di	adempiere	alle	prescrizioni	di	legge	ov-
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LAVORI	DI	AMPLIAMENTO 
NEL	CIMITERO	DEL	CAPOLUOGO	
Previsti 145 nuovi loculi e 8 cappelle gentilizie.

L’intervento sarà realizzato all’interno del perimetro dell’attuale cimitero, ed in particolare si svilupperà sulla platea in cemento armato realiz-

zata	lungo	il	fronte	sud.	I	lavori	consistono	nella	realizzazione	di	145	nuovi	loculi	al	piano	inferiore,	nel	lato	sud	del	sedime	dell’ampliamento	

ove già esistono le opere fondazionali predisposte nel precedente intervento, e di 8 cappelle gentilizie al piano superiore.

La	lunghezza	del	fronte	sud	dell’ampliamento	già	in	parte	realizzato,	sarà	elevato	a	due	piani	f.t.	per	un’altezza	di	circa	8	m.	dal	piano	dell’ingresso	

secondario	posto	alla	quota	più	bassa	ed	accessibile	dalla	piazza	IV	Novembre.	PIANO INFERIORE: La sistemazione dei loculi sarà analoga a 

quella	già	esistente	sul	fronte	opposto,	con	la	realizzazione	di	145	loculi	disposti	su	5	file	per	uno	sviluppo	complessivo	di	25	metri	di	lunghezza	

ed un’altezza di circa 4 metri, completando la struttura in cemento armato già parzialmente realizzata. PIANO SUPERIORE: verranno realizzate 8 

cappelle	di	famiglia	delle	dimensioni	di	320cmx400cm	di	altezza	e	profondità	di	235cm;	saranno	realizzate	con	struttura	in	cemento	armato	e	non	

è	prevista	la	chiusura	del	fronte	delle	cappelle	che	sarà	a	carico	degli	acquirenti	con	possibilità	di	personalizzazione. Il costo dell’opera è di 305.000 

euro, si prevede che l’appalto venga assegnato entro il mese di luglio. L’ultimazione dei lavori è prevista entro il prossimo anno.         

La redazione    

Immagini dell'area e della piantina dove 
sono previsti i lavori di ampliamento.

SERVIZI SOCIO 
ASSISTENZIALI: 
SCENARI	PREOCCUPANTI	
PER	IL	PRESENTE	E	PER	IL	FUTURO

In	ogni	contesto	di	vita,	sia	privato	che	pub-

blico,	ognuno	di	noi	è	chiamato	a	confron-

tarsi con una scarsità di risorse a disposizio-

ne,	generata	dalle	note	vicende	economiche	e	

finanziarie	che	stanno	interessando	l’Europa	e	

l’Italia	in	particolare.

Questo	 difficile	 quadro	 influenza	 anche	 un	

settore delicato come quello dei servizi sociali 

che	 istituzionalmente	 si	 occupano	 di	 rimuo-

vere	le	condizioni	di	bisogno	e	di	assistere	le	

persone	più	svantaggiate	come	disabili,	anziani	

non	autosufficienti,	persone	in	difficoltà	ecc….

Com’è noto, i servizi Socio Assistenziali sono 

gestiti, per il territorio di Baldissero e di altri 

24	 comuni	 del	 Chierese,	 dal	 Consorzio 

Socio Assistenziale che rappresenta 

103.000 abitanti, ha	sede	a	Chieri	e	svol-

ge	le	proprie	funzioni	grazie	ai	contributi	ero-

gati	dai	Comuni	stessi,	dalla	Regione	Piemonte,	

dall’A.S.L.	ed	in	misura	minore	dalla	Provincia.	

Il	maggiore	finanziatore,	dopo	 i	Comuni	(che	

nell’anno	2011	hanno	versato	3.186.000,00 

euro),	è	la	Regione	che	per	lo	stesso	anno	ha	

assegnato un trasferimento di 1.879.000,00 

euro circa a titolo di fondo ordinario a cui si 

aggiungono	altri	finanziamenti	minori	per	pro-

getti	specifici	sempre	di	competenza	regionale	

(tutela materno infantile, anziani non autosuf-

ficienti,	ex	pazienti	psichiatrici,	ecc…)	Per	l’an-

no	 2012	 si	 profila	 una	 drastica	 riduzione	 del	

finanziamento	regionale	del	fondo	ordinario,	il	

cui	ammontare	non	è	ancora	definito	ma	che	

i primi dati indicano in una percentuale di ol-

tre	 il	70%.	 In	pratica	a	fronte	di	1.879.000,00	

euro	del	2011,	nel	2012	potrebbe	arrivare	una	

cifra	non	superiore	a	500.000,00	euro.	Come	

si	può	chiaramente	comprendere,	questa	dra-

stica	 riduzione	 si	 ribalta	 sui	 comuni	 i	quali,	 in	

qualità di soggetti titolari delle funzioni socio 

assistenziali,	sono	chiamati	ad	un’ulteriore	for-

te	 esborso	 di	 proprie	 risorse	 per	 continuare	

a	 garantire	un	 livello	minimo	di	 servizi.	 Inevi-

tabilmente	ci	saranno	delle	rimodulazioni	sulla	

quantità	 di	 servizi	 erogati,	 che	 non	 verranno	

soppressi	ma	 subiranno	 significative	 riduzioni.

In	qualita’di	Presidente	dell’Assemblea	dei	Sin-

daci	 del	 consorzio	 ho	 convocato	 numerose	

riunioni	con	i	colleghi	sindaci	al	fine	di	trovare	

una	soluzione	che	tenga	conto	delle	necessita’	

di	tutti	i	cittadini	,compatibilmente	con	le	risor-

se	economiche	disponibili.

Per fornire un’idea dello sforzo 

che il nostro comune è chiamato a 

compiere nel corso del 2012 per ga-

rantire la prosecuzione dei servizi, 

basti ricordare che nel 2010 Bal-

dissero  ha trasferito al Consorzio 

la somma di 72.638,00 euro, passati 

nel 2011 a 87.614,00 e che divente-

ranno 136.224,00 nel 2012.

Non si tratta, peraltro, dell’unica 

spesa di carattere sociale che ga-

rantisce il Comune, ma che si af-

fianca ad altre quali il servizio edu-

cativo nell’integrazione scolastica 

in favore degli alunni diversamente 

abili (spesa di € 50.000 circa), l’organiz-

zazione di Estate Ragazzi, dei soggiorni climatici 

per	anziani,	ecc…

Come si evince dal quadro appena tracciato, si 

tratta	di	un	momento	particolarmente		diffici-

le	che	stiamo	tutti	vivendo.	In	una	circostanza	

come questa il Comune, quale ente territorial-

mente	più	vicino	ai	cittadini,	è	chiamato	a	svol-

gere un ruolo importante di supporto ai propri 

cittadini,	anche	accollandosi	oneri	che	altri	enti	

non	garantiscono.	Questo	vale	in	misura	mag-

giore	per	le	funzioni	di	assistenza	sociale,	che,	

come detto, sono volte a garantire i diritti delle 

persone	più	bisognose.

Il Sindaco Carlo Corinto 



ANNO 17 - N° 1 - GIUGNO 2012 ANNO 17 - N° 1 - GIUGNO 2012

10 11

FRANE E	ANCORA	FRANE:	
il nostro territorio colpito ripetutamente 
da una serie di smottamenti di terreno 
dovuti alle grandi piogge di novembre 2011.

Ben	quattro	frane	hanno	colpito	il	nostro	Comune	nei	giorni	tra	il	7	e	il	9	novembre	2011.	Gli	smottamenti	

più	importanti	hanno	interessato	via	Torino	a	Rivodora	e	via	Moncanino	a	Baldissero;	gli	altri	due,	meno	gravi,	

hanno	colpito	via	Bellavista	e	via	Superga	zona	Paluc.	Per	far	fronte	all’emergenza	l’Amministrazione	Comu-

nale	ha	dovuto	far	ricorso	ad	un'ordinanza	per	l’interruzione	temporanea	del	traffico.	Il	Comune,	già	pesantemente	

colpito	dalle	frane	degli	ultimi	anni,	spera	di	poter	contare	sui	contributi	regionali	derivanti	dal	riconoscimento	dello	

stato	di	calamità	naturale	tempestivamente	richiesto	alla	Regione	Piemonte.

La redazione

VIDEOSORVEGLIANZA
Verso un maggiore controllo e una maggiore sicurezza 
su tutto il territorio comunale.

L’impianto di videosorveglianza su tutto 

il territorio di Baldissero verrà realizzato 

in due fasi. La prima fase si caratterizza 

con	l’acquisto	dell’hardware	e	del	relativo	sof-

tware	che,	posizionati	nella	 sede	della	polizia	

comunale,	 monitoreranno	 24	 ore	 al	 giorno	

parte	 del	 territorio.	 Inizialmente	 saranno	 in-

stallate	6	telecamere	sul	territorio	del	concen-

trico	 comunale	 che,	 tramite	 un	 ponte	WI-FI	

trasmetteranno	in	wireless	immagini	alla	posta-

zione	fissa.	La	seconda	fase	vedrà	la	copertura	

della frazione di Rivodora attraverso diversi 

punti	sensibili	successivamente	individuati,	che	

saranno messi in collegamento con la rete at-

tualmente realizzata. La scelta dei due tempi è 

dovuta	 all’attuale	 assenza	di	 copertura	ADSL	

nella	 frazione	 che,	 nel	 corso	 del	 2012,	 sarà	

definitivamente	 risolta.	 I	

lavori sono stati assegnati 

alla ditta Sicurtel S.R.L. per 

tutto il sistema di videosor-

veglianza,	 ed	 alla	 ditta	 Paletto	

Mauro	per	 l’alimentazione	elettri-

ca	di	ogni	punto.	La	prima	fase	ha	un	

costo	complessivo	di	26.000	euro	+	iva.	

Con	la	delibera	n.	35	del	20/12/2011	il	con-

siglio	comunale	nel	frattempo	ha	provveduto	

a regolamentare la materia a totale garanzia 

della	privacy	dei	cittadini.	I	lavori	sono	partiti	e	

sono in fase di realizzazione.

La redazione Via Bellavista. Via Moncanino civici 3/4. Via Superga, zona Paluc. Via Torino (Rivodora)



Con questo slogan la Provincia di Torino ha dato il via ai casting di selezione 

dei nuovi volti della campagna di comunicazione volta a incentivare la 

raccolta differenziata. Sette Comuni del territorio provinciale, seleziona-

ti fra quelli che hanno realizzato la maggiore quantità di differenziazione, hanno 

ospitato i casting nelle piazze e nei mercati, fotografando non attori ma semplici 

cittadini che con simpatia si sono improvvisati aspiranti modelli. Con questa 

iniziativa la Provincia di Torino intende comunicare ai residenti che attraverso 

il contributo di tutti si possono ancora migliorare i risultati, in particolare per 

quanto riguarda l'organico e la plastica. Il volto vincitore del nostro Comune 

è quello della piccola Greta Rolando che con i suoi splendidi occhi azzurro 

cielo ha conquistato i fotografi e superato le selezioni.

La redazione

"METTI LA TUA FACCIA": 
LA DIFFERENZA LA FAI TU 



ANNO 17 - N° 1 - GIUGNO 2012 ANNO 17 - N° 1 - GIUGNO 2012

14 15

13	SETTEMBRE:	UN	PRIMO	GIORNO	
DI		SCUOLA DAVVERO	SPECIALE
Inaugurati i nuovi locali destinati ad ospitare 
le sezioni della scuola primaria.

RACCOGLIERE	E	DIFFERENZIARE	BENE:	
UNA SANA E BUONA 
ABITUDINE DEI	BALDISSERESI 

Per	i	bambini	delle	elementari	di	Baldis-

sero, l’inizio dell’anno scolastico è stato 

davvero	 speciale	 perché,	 in	 aggiunta	

all’emozione del ritrovarsi insieme ai compagni 

di scuola e agli insegnanti, c’è stata quella al-

trettanto forte di entrare per primi nelle nuove 

aule ospitate al terzo piano della struttura di 

Via	Roma.	Qualche	anno	fa	era	stata	comple-

tata	 la	parte	di	struttura	che	ospita	 i	bambini	

della	 scuola	 dell’infanzia	 mentre	 a	 settembre	

scorso l’anno scolastico è cominciato con l’i-

naugurazione dei nuovi locali destinati alla 

scuola	primaria.	E	a	chi	lasciare	il	posto	d’ono-

re?	Ai	bambini	della	prima	elementare	che,	nel	

loro	primissimo	giorno	di	scuola	hanno	tagliato	

il	 nastro	 inaugurale	 sotto	 gli	 occhi	 attenti	 ed	

emozionati del Sindaco Carlo Corinto, della 

Vicesindaco	(e	maestra)	Luciana	Paletto	e	del	

dirigente	del	Terzo	Circolo	Massimo	Perotti.

I	 bambini	 poi	 hanno	 potuto	 prendere	 posto	

nelle	loro	aule	e	i	genitori	hanno	avuto	modo	

di visitare i nuovi locali, ampi, luminosi e co-

lorati. Ad attenderli l’intero corpo insegnante, 

buona	parte	dell’Amministrazione	Comunale	e	

l’ancora	Parroco	Don	Gianni	Carignano	che	ha	

solennemente	benedetto	i	nuovi	locali.

Ma	 le	 sorprese	 non	 finiscono	 qui	 perché	 a	

breve	 anche	 la	 ristrutturazione	 della	 parte	

vecchia	dell’edificio	sarà	ultimata	per	ospitare	

nel prossimo futuro la nuova sezione di scuola 

media recentemente assegnata al Comune di 

Baldissero.

La redazione

Niente male davvero. Anche le ultime rilevazioni sui dati relativi alla 

Raccolta Differenziata nel chierese  per l’anno 2011, confermano 

Baldissero al primo posto con una percentuale che supera il 76%. 

Evidentemente gli abitanti del nostro Comune hanno trasformato le ”buone 

pratiche” per raccogliere bene le diverse frazioni dei rifiuti, in una sana e 

quotidiana abitudine. Non possiamo che congratularci, ricordando però che 

certi lusinghieri risultati devono essere costantemente confermati con vigile 

attenzione. Non adagiamoci sugli allori.

La redazione

La piccola 
Greta Rolando 
"testimonial" baldisserese 
della campagna 
di comunicazione
"Metti la tua faccia",
promossa dalla Provincia 
di Torino a sostegno 
della Raccolta Differenziata.

OrchestranDo: un	nuovo	metodo	di	studio	musicale	per	realizzare	un’orchestra	di	strumenti	a	fiato

Domenica 6 maggio, presso il Centro ricreativo Paluc, l’Amministrazione comunale ha ospi-

tato la società Yamaha in un “Open Day” volto alla presentazione del progetto musicale 

OrchestranDo. Non solo produttrice di strumenti musicali, da anni Yamaha è divenuta 

leader nella realizzazione di pacchetti didattici volti all’apprendimento della musica in modo rapido, 

semplice e accattivante. Il progetto OrchestranDo si rivolge a ragazzi in età scolare (dalla terza 

elementare alle medie) e propone un metodo interattivo di studio della musica che in poco tempo 

consente di dar vita ad una vera e propria orchestra di strumenti a fiato. Durante l’Open Day i ragaz-

zi hanno avuto modo di provare moltissimi strumenti, dai flauti dolci e traversi ai clarinetti, dal sax 

alle trombe, dal corno all’eufonio. Il progetto OrchestranDo propone ai baldisseresi un pacchetto di 

offerta formativa musicale che si concretizza in un impegno settimanale di circa un’ora e mezza dove 

lo studio della musica viene fatto a ritroso, partendo dalla musica stessa per poi arrivare alla cono-

scenza delle note e alle basi del solfeggio. In questo modo i ragazzi ottengono risultati tangibili già dai 

primi mesi di corso, sono motivati e nella musica d’assieme possono sviluppare capacità di collabo-

razione e coordinamento necessarie per portare avanti un progetto di squadra. Le lezioni infatti non 

sono singole ma svolte in  piccoli gruppi suddivisi in base alla tipologia dello strumento e poi riunite 

per le prove dell’orchestra nel suo complesso. Il progetto, sostenuto dall’Amministrazione Comu-

nale che ospiterà le lezioni nei suoi locali, sarà avviato a settembre prossimo al raggiungimento di un 

numero minimo di iscritti. Per eventuali informazioni aggiuntive o per ricevere il modulo d’iscrizione 

contattare la Vicesindaco Luciana Paletto (329 3178964) o  il maestro Mario Biasio (331 5270490).

L'inaugurazione 
della nuova 

scuola.

Giovani "musicisti"
alla presentazione

del metodo Yamaha
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GRAZIE	"VOLONTARI"	!	

La “passeggiata ecologica” organizzata 

dall’Amministrazione	 Comunale	 il	 25	

settembre	 scorso	 è	 stata	 un	 grande	

successo!	All’appuntamento	si	sono	presenta-

te	moltissime	 famiglie	 che	 hanno	 camminato	

in	 compagnia	 lungo	 il	 “Percorso	 Verde”	 che	

parte	dal	Comune	e	attraverso	il	bosco	arriva	

fino	alla	Bocciofila	e	al	Campo	Sportivo.	

Con questa iniziativa, l’Amministrazione Co-

munale	ha	voluto	aderire	alla	campagna	nazio-

nale	“Puliamo	Il	Mondo”	promossa	ogni	anno	

da	Lega	Ambiente.	L’obiettivo	dell’Assessorato	

all’Ambiente	 è	 stato	 finalizzato	 a	 sensibilizza-

re	la	popolazione,	e	in	particolare	i	più	piccoli,	

sull’importanza di assumere comportamenti 

civici adeguati a preservare pu-

lito	 e	 ordinato	 l’ambiente	 che	

ci	 circonda.	 I	 bambini	 hanno	

indossato cappellini, pettorine e 

guanti monouso per la raccolta 

dei	 rifiuti	 (fortunatamente	 po-

chi!)	 incontrati	 lungo	 il	 cammi-

no.	 I	 genitori	 hanno	 partecipato	 attivamente	

aiutando	a	differenziare	la	raccolta	a	fine	per-

corso. A concludere il pomeriggio, merenda in 

compagnia con le torte di Emma e Luisa e mini 

torneo	di	calcetto	tra	genitori	e	bambini.	Visto	

il successo della manifestazione, l’Assessorato 

all’Ambiente	spera	di	riproporre	questa	piace-

vole	iniziativa	anche	negli	anni	a	venire.

25	SETTEMBRE:	PULIAMO	IL	MONDO
Sacchi, pinze, scope e tanto entusiasmo
per una giornata all'insegna della "pulizia"
e del rispetto dell'ambiente.

FESTA	AL	"NIDO SULL'ALBERO"
Mercoledì 21 marzo, nella splendida cornice naturale 
del Paluc "i piccoli" hanno festeggiato alla grande 
l'arrivo della primavera. 

Grande	 festa	di	 Primavera	 al	 nido	di	

Baldissero	mercoledì	 21	marzo.	 La	

festa è stata l'occasione per aprire le 

porte della struttura ai futuri utenti, alla presen-

za del sindaco Carlo Corinto e del suo vice Lu-

ciana	Paletto,	e	svelare	il	nome	del	nido,	risulta-

to di un'attività realizzata insieme alle maestre 

e	ai	bambini	della	scuola	dell'Infanzia		Berruto.	

Secondo un progetto di continuità educativa, 

che	ha	 l'obiettivo	di	 facilitare	 il	 passaggio	del	

bambino	da	una	istituzione	educativa	ad	un’al-

tra e di favorire il confronto delle esperienze 

professionali	 tra	 insegnanti,	 è	 stato	 chiesto	 ai	

bambini	di	4	e	5	anni	di	realizzare	dei	disegni	

che	esprimessero	il	loro	pensiero	sull'immagi-

ne	che	avevano	del	nido.	Sono	stati	realizzati	

51	disegni	che	hanno	aiutato	 le	educatrici	ad	

arrivare	 alla	 decisione	 finale	 di	 un	 nome	 che	

rispecchiasse	 la	 realtà:	

"Il Nido sull'Albero".	

Nome	 che	 vuole	 evocare	 il	 paesaggio	buco-

lico in cui è immerso il nido, adiacente all'area 

Paluc,	tra	distese	di	prati	e	boschi.	Il	nido	co-

munale	si	trova	in	strada	Pino	1	ed	è	gestito	da	

Il	"Grillo	Parlante",	una	struttura	specializzata	in	

asili privati, comunali e aziendali.

La redazione

Ferrero Vallana Giacomo accompagnamento scuolabus
Rapetti Teresa accompagnamento scuolabus
Gavassa Luciana accompagnamento scuolabus
Baroffio Dario accompagnamento scuolabus
Vergnano Cesare nonno vigile
Piovano Sebastiano nonno vigile
Capella Gianfranco nonno vigile
Tomatis Giovanni Battista nonno vigile
  accompagnamento scuolabus
Garello Maria Teresa nonna vigile
Chiesa Pierluigi trasporto sociale
Matania Pasquale trasporto sociale
Poggi Claudio trasporto sociale RIGIOVANI
Barboni Giampietro trasporto sociale FIDAS
Ronco Elio trasporto sociale ALPINI
Magone Giuliano trasporto sociale ALPINI
Basso Renzo trasporto sociale PININ PACOT
Cialini Paolo trasporto sociale ALBACHERIUM
Bertorello Fedele trasporto sociale ALBACHERIUM

Tutti insieme 
con entusiasmo 
e buona volontà
per un mondo 
più pulito.

Si gioca in allegria.

Alcuni dei nostri volontari.

Bella parola “volontari”. In un'epoca nella quale TV e giornali ci raccontano quotidianamente di corruzione, di illeciti, di una politica che 

ha smarrito il senso civico ed il rispetto verso se stessa ed i  i cittadini che dovrebbe rappresentare, noi non possiamo che congratu-

larci e ringraziare tutte queste belle persone che motivate esclusivamente dal desiderio di “dare una mano”, si impegnano volontaria-

mente per il bene della loro comunità. Un forte grazie quindi a tutti gli accompagnatori dello scuola bus, ai nonni vigili e agli accompagnatori 

sociali. Con il loro impegno e la loro preziosa disponibilità aiutano Baldissero ad essere sempre più “civile” e vivibile.

La redazione

La redazione
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3	FEBBRAIO	2012,	INAUGURATA	LA	NUOVA	PALESTRA 
Un’ampia struttura omologata dal C.O.N.I. per la scuola e non solo.

Ho il piacere, oggi, di aggiungere un 

nuovo importante tassello al pro-

gramma	 di	 riqualificazione	 dell’edi-

lizia	 scolastica	 del	 comune	 di	 Baldissero,	 che	

rappresenta,	 altresì,	 un	 significativo	 potenzia-

mento dell’offerta dell’impiantistica sportiva nel 

nostro	 Comune.	Dopo	 aver	 completato,	 nel	

dicembre	 2005,	 la	 nuova	 e	 moderna	 mensa	

scolastica,	nel	2007	il	primo	lotto	di	lavori	del	

nuovo plesso scolastico con i locali della nuova 

scuola	materna	e	nel	2011	il	secondo	lotto	con	

i locali della scuola elementare, eccoci oggi ad 

inaugurare	questa	 nuova	e	bellissima	palestra	

polifunzionale. Credo possa essere un vanto 

per tutti noi poter avere una struttura di que-

sto livello. Si tratta di un risultato importante, 

peraltro ottenuto in un periodo di grave crisi 

finanziaria	per	tutti	gli	enti	locali.	Questo	dimo-

stra	che,	anche	in	una	fase	difficile,	con	un’at-

tenta programmazione si riescono realizzare 

interventi	 importanti.	 Questo	 ci	 ripaga	 degli	

sforzi	fin	qui	compiuti	negli	ultimi	anni,	a	fronte	

di	un	investimento	di	circa	3.600.000	euro.

Nei	 programmi	 dell’Amministrazione	 Comu-

nale, la palestra servirà non solo agli alunni della 

scuola materna ed elementare e, da quest’an-

no,	anche	della	prima	media	ma	sarà	destinata	

a tutti i cittadini e alle società sportive attive 

nel	 comune	 e	 nei	 paesi	 vicini.	 È	 una	 struttu-

ra	 che	 intende	 rappresentare	una	 risorsa	per	

il futuro dei nostri giovani ed una nuova op-

portunità	formativa	che	si	inserisce	in	un	pro-

getto	educativo	di	questa	Amministrazione	che	

coinvolge ragazzi e famiglie, in un clima di sere-

nità,	 impegno	ed	allegria,	 in	un	ambiente	fun-

zionale,	sicuro	e	ben	attrezzato.	Consentirà	ai	

nostri cittadini di poter fare attività motoria in 

una	bella	struttura,	a	pochi	passi	dalle	proprie	

abitazioni.	Auspico,	 altresì,	 che	questo	nuovo	

spazio,	oltre	a	qualificare	ulteriormente	il	patri-

monio	sportivo	baldisserese,	possa	contribuire	

alla crescita dell’associazionismo sportivo loca-

le	che,	con	l’incremento	degli	spazi	disponibili,	

avrà l’opportunità di proporre un nuovo ven-

taglio di offerte per tutti. Vorrei proseguire con 

una	 brevissima	 descrizione.	 La	 struttura	 che	

ora	viene	inaugurata,	omologata	dal	CONI,	si	

presenta	come	un	complesso	di	2	corpi:	

1. LA PALESTRA VERA E PROPRIA 

(metri	15	x	28,	per	7,20	metri	di	altezza)	per	il	

gioco della pallavolo, pallacanestro e per altre 

attività	sportive	quali:	ginnastica	a	corpo	libero,	

attività	marziali	ecc.,	completo	di	attrezzature;

2. DUE BATTERIE DISTINTE DI 

SPOGLIATOI, servizi e docce, di cui una 

dedicata esclusivamente agli alunni della nostra 

scuola e l’altra agli utenti esterni: 

-	 spogliatoio	e	servizio	per	gli	insegnanti	

	 e	per	l’arbitro;

-	 locale	infermeria	con	annesso	servizio;

-	 n.	2	servizi	igienici	per	diversamente	abili;

3. SPAZI DA DESTINARE 

 A RICOVERO ATTREZZI;

4. N. 2 TRIBUNE PER IL PUBBLICO.

L’accesso alla palestra per gli utenti esterni av-

verrà direttamente dal piazzale antistante la pa-

lestra stessa, mentre per gli alunni della scuola 

vi è un accesso autonomo dall’interno.

La	superficie	interna	della	palestra	è	pari	a	420	

mq.	circa	oltre	100	mq	circa	destinati	a	servizi	

e	100	mq.	destinati	a	tribune	mentre	il	piazzale	

esterno	è	pari	a	circa	650	mq.

Per	quanto	riguarda	il	vecchio	edificio	scolasti-

co,	hanno	avuto	 inizio	 i	 lavori	di	adeguamen-

to	 alle	 norme	 antisismiche,	 antincendio	 e	 di	

risparmio	energetico.	Si	prevede	che	 l’ultima-

zione avvenga entro il mese di maggio c.a. per 

consentire, all’inizio del prossimo anno scolasti-

co, la collocazione presso gli stessi locali della 

classe	1^	media.

PIANO RIALZATO	dell’edificio	esistente	

trova al suo interno:

- n. 5 aule;

- n. 1 aula di accoglienza;

- n. 2 servizi igienici di cui uno attrezzato 

 per diversamente abili;

- n. 1 servizio igienico per insegnanti.

PRIMO PIANO trova al suo interno:

- n. 6 aule;

- n. 2 servizi igienici per gli alunni;

- n. 1 servizio igienico per insegnanti.

Si	prevede	che	al	piano	seminterrato,	di	circa	

200	mq	circa,	verranno	ubicati	alcuni	laborato-

ri didattici e una nuova dispensa per la mensa 

scolastica.	In	conclusione,	ringrazio	tutti	Voi	cit-

tadini	presenti,	genitori	degli	alunni	che	hanno	

avuto la pazienza di aspettare la realizzazione 

di quest’opera, i Signori Sindaci presenti, l’As-

sessore	provinciale	all’ambiente	dott.	Roberto	

Ronco, l’Assessore provinciale all’istruzione 

dott.	Umberto	D’Ottavio,	 l’Assessore	provin-

ciale	 allo	 sport	 dott.	 Gianfranco	 Porqueddu	

che	è	anche	Presidente	Regionale	del	CONI,	

il	 Vicepresidente	 della	 Provincia	 dott.	 Beppe	

Cerchio,	 le	 Autorità	 civili,	 religiose	 e	 militari.	

Un	 ringraziamento	 particolare	 va	 all’Ing.	 Pol-

loni,	Tecnico	del	CONI,	per	la	preziosa	colla-

borazione	fornita.	Un	grazie,	infine,	per	essere	

intervenuti	alla	Prof.ssa	Roglia,	Dirigente	della	

Scuola	Quarini	ed	al	dott.	Perotti	Dirigente	del	

3°	Circolo	Didattico	di	Chieri.

Il Sindaco Carlo Corinto 

L'inaugurazione 
della nuova 
palestra comunale.
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Dal	27	novembre	2010,	con	l’introdu-

zione	del	Digitale	terrestre	in	Lom-

bardia	 la	 ricezione	 dei	 programmi	

è	 peggiorata	 in	 larga	 parte	 del	 Piemonte	 ed	

anche	nella		zona	collinare	di	Torino.	

Il	problema	colpisce	 in	particolare	 le	 trasmis-

sioni	regionali	RAI.	Nelle	aree	dove	le	difficoltà		

di ricezione si riscontravano già con il segnale 

analogico, c'è stato un ulteriore peggioramen-

to: infatti un segnale digitale imperfetto decade 

subito	e	fa	sparire	l’immagine.

Il	problema	purtroppo	è	dovuto	ai	ripetitori	in	

particolare	a	quello	Rai	situato	sul	Monte	Pe-

nice	ai	confini	della	provincia	di	Alessandria.	Il	

suo	segnale	trasmette	in	Lombardia	e	in	tutto	

il	Piemonte	ed	è	amplificato	dai	140	ripetitori	

RAI	collocati	nella	nostra	Regione.	L’impianto	

di	Monte	Penice	trasmette	sul	canale	22	il	se-

gnale	 della	 RAI	 regionale,	 canale	 sul	 quale	 si	

trova a dover convivere  con grave interferen-

za con  il  potente segnale di una tv locale: Tele 

Libertà.	Questa	è	l’origine	di	tutte	le	difficoltà	

per	cui	anche	sulla	nostra	collina	si	ha	una	pessi-

ma o nessuna ricezione. La nostra Amministra-

zione	ha	sollevato	la	questione	fin	dall’inizio	ed	

ha	aderito	alle	diverse		interpellanze	promosse	

da	tutti	 i	Sindaci	e	rivolte	alla	Provincia	e	alla	

Regione.	Inoltre,	sono	stati	investiti	della	que-

stione	tutti	 i	Deputati	e	Senatori	espressi	dal	

Piemonte.	La	questione,	ad	oggi,	rimane	anco-

ra	irrisolta,	ma	più	che	a	problemi	tecnici	ci	si	

trova	di	fronte	a	problemi	di	natura	politica.	Si	

stima	 che	 la	 soluzione	 ri-

chieda	una	spesa	di	500	

mila euro per migliorare 

il funzionamento dei ripetitori 

e coprire le zone ancora in 

difficoltà	 di	 ricezione.	 Ma	

prima di tutto vanno risolte 

le interferenze con Tele Li-

bertà.	Su	questo	deve	 interve-

nire	e	pronunciarsi	il	Ministero	

delle Telecomunicazioni e 

quindi	il	Governo.	

RAI REGIONE:  C’E’	MA	NON	SI	VEDE
Continuano anche sul territorio di Baldissero i problemi 
di ricezione per i canali regionali della RAI.

La redazione
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L'ORGANO	DI	SANTA 
MARIA DELLA	SPINA
Uno storico strumento che merita 
di essere tutelato e valorizzato.

Un	 tesoro	 che	 va	 salvato!	 Parliamo	

dell’organo	della	Chiesa	Parrocchia-

le	 di	 Santa	Maria	 della	 Spina,	 ope-

ra	 degli	 organari	 “Felice	 e	Giacomo	Bossi	 di	

Torino”	che	lo	costruirono	nel	lontano	1852,	

tipico esempio di organo ottocentesco con 

tutte	 le	 caratteristiche	 foniche	 dell’epoca	 e	

che	 attualmente	 mantiene	 tutte	 le	 compo-

nenti originali del periodo in cui fu costruito. 

Ubicato	 in	 cantoria	 lignea	 in	 controfacciata,	

sopra	 l’ingresso	principale	dell’edificio	 religio-

so,	chiuso	entro	una	cassa	armonica	di	buona	

fattura addossata alla parete, perfettamente in 

sintonia	 con	 il	 resto	 dell’ambiente,	 presenta	

le colonne di divisione delle campate a torti-

glione mentre le decorazioni della cassa sono 

a	motivi	floreali.	Un	gioiello	-	dicevamo	-	che	

andrebbe	 salvaguardato,	 ma	 purtroppo	 l’uni-

co	intervento	di	cui	si	ha	notizia	risale	al	1979	

quando,	a	cura	del	sig.	Gabriele	Trabia,	venne	

presumibilmente	eseguita	una	pulitura	dell’in-

tero strumento con riparazione delle parti 

danneggiate e ripristinato l’originale sistema a 

corde e carrucole sostituendo l’elettroventi-

latore	con	quello	attuale.	Purtroppo	per	anni	

questo prezioso strumento, forse non piena-

mente	 valorizzato	 come	 avrebbe	meritato,	 è	

stato utilizzato solo molto sporadicamente, il 

che	 ha	 procurato	 ulteriore	 deterioramento.	

Ora	dal	2010	l’Associazione	“Albacherium”	ha	

ideato	ed	organizzato	il	“Concerto	di	Natale”	

per	organo,	in	occasione	della	festività	dell’Im-

macolata Concezione e pertanto, grazie all’in-

tervento	personale	di	Paolo	Martini,	membro	

del	direttivo,	e	del	Maestro	Luca	Ronzitti,	or-

ganista e protagonista del concerto stesso, si 

è provveduto ad un minimo di manutenzione, 

ripetuta quest’anno in occasione del secondo 

concerto	 .	 “Ovviamente	 sarebbe	bello	poter	

realizzare una serie di eventi durante l’intero 

arco	dell’anno	-	sottolineano	 i	 responsabili	di	

“Albacherium”	 -	 ma	 questo	 comportereb-

be	 un	 grosso	 vincolo	 sopratutto	 economico,	

cosa	impossibile	in	un	momento	come	quello	

che	 stiamo	 attraversando.	 Il	 nostro	 impegno	

è	 comunque	 quello	 di	 pubblicizzare	 questa	

“eccellenza	 baldisserese”	 che	 forse	 non	 tutti	

conoscono	e	di	 cercare	di	 realizzare	qualche	

concerto	in	più.	Abbiamo	anche	fatto	eseguire	

un preventivo, ma per il restauro conservativo 

si	parla	dell’astronomica	cifra	di	42.000,00	€.	e	

pertanto ci vediamo costretti, salvo interventi 

esterni, a proseguire a piccoli passi, facendo in 

modo	 che	 l’uso,	 ancorché	 saltuario,	 preservi	

lo	 strumento	 dal	 definitivo	 deterioramento.	

Dobbiamo	ringraziare	il	Maestro	Luca	Ronzitti	

per	 la	disponibilità	dimostrata	e	siamo	 lieti	di	

verificare	 che	 il	 nuovo	 parroco,	 don	 Sabino,	

è	altrettanto	disponibile.	Per	ora	abbiamo	co-

stituito, con le offerte ricevute durante il con-

certo	 dell’Immacolata,	 un	 piccolissimo	 fondo	

che	potrà	servire	per	interventi	di	prima	mano.	

Sperando	che,	per	 il	 futuro,	qualche	persona	

di	buona	volontà	prenda	a	cuore	il	problema	

e	ci	affianchi	nell’opera	di	conservazione	di	un	

bene	 culturale	 che	 Baldissero	 non	 merita	 di	

perdere….”.	

BENVENUTO	DON SABINO!
Tutta la comunità baldisserese ha festeggiato 
con gioia l'arrivo del suo nuovo parroco. 

Ai	 primi	 di	 ottobre,	 durante	 la	Messa	

domenicale,	 Don	 Gianni	 Carignano	

informava i Baldisseresi circa la deci-

sione del Vescovo di trasferirlo nel comune di 

Polonghera.	 Passano	 alcune	 settimane	 senza	

sapere	nulla	sul	nuovo	sostituto	ma	il	24	otto-

bre,	 in	occasione	dell’ultimo	incontro	di		pre-

ghiera	e	di	saluto	a	Don	Gianni,	 il	Parroco	di	

Pino	Torinese,	Don	Riccardo	Baracco,	annun-

cia	che	prenderà	in	carica	la	nostra	Parrocchia	

in	 qualità	 di	 amministratore	 e	 che,	 nell’attesa	

della	nomina	di	un	nuovo	parroco,	fino	a	giu-

gno	 2012	Don	 Sabino	Malcangio	 fungerà	 da	

sostituto garantendo le funzioni domenicali.

Domenica	30	ottobre	Don	Sabino	si	presenta	

ai	parrocchiani,	celebrando	la	Messa	delle	9.30	

a	Rivodora	e	delle	11.00	a	Baldissero.	Il	saluto	

del Sindaco, l’accoglienza dell’Amministrazione 

e di tutta la popolazione è cordiale e festosa e 

la	reazione	di	Don	Sabino	è	di	una	spontaneità	

e	semplicità	travolgente:	è	amore	a	prima	vista!

Da	subito	Don	Sabino	è	entrato	nei	cuori	dei	

Baldisseresi. Appena arrivato, e senza ancora 

conoscere	 nessuno,	 ha	 celebrato	 la	Messa	 di	

suffragio dei defunti ed è riuscito a scaldare i 

cuori	di	chi	tiene	dentro	di	sé	le	cicatrici	per	il	

lutto	dei	propri	cari	scomparsi	.	Nelle	domeni-

che	seguenti	ha	mostrato	con	semplicità	il	suo	

carattere	 mite	 e	 positivo,	 ha	 fatto	 emergere	

una	sensibilità	particolare,	affinata	da	tanti	anni	

di	lavoro	come	Cappellano	Ospedaliero	ed	è	

riuscito a  far sentire vero e attuale l’annuncio 

del	Vangelo.	Da	subito	Don	Sabino	è	sembra-

to	a	tutti	molto	di	più	di	un	semplice	sostituto	

e la decisione di trasferirsi a vivere nella casa 

parrocchiale	di	Baldissero	ha	confermato	que-

sta impressione. Tutte le attività presenti prima 

del suo arrivo vengono portate avanti, perso-

nalizzate	e	arricchite.	Ogni	domenica	i	parroc-

chiani	hanno	a	disposizione	uno	stampato	con	

le	letture	domenicali,	le	riflessioni	e	il	calenda-

rio delle attività della settimana.

Durante	l’Avvento	poi,	la	passione	di	Don	Sa-

bino	per	 il	Presepe	ha	coinvolto	 tutti.	 I	bam-

bini	hanno	potuto	conoscerlo	personalmente	

a	 scuola	 dove	Don	Sabino	è	 andato	 in	 visita	

insieme	al	Sindaco;	i	ragazzi	dell’oratorio	armati	

di	avvitatori,	chiodini,	muschi	e	cortecce	hanno	

costruito	insieme	a	lui	il	Presepe	interno		e	tutti	

i	parrocchiani	sono	stati	invitati	ad	ammirare	e	

ad imitare, la speciale unione della Sacra Fami-

glia.	Me	 se	a	noi	Don	Sabino	piace	 tanto,	 lui	

cosa pensa dei Baldisseresi? La nostra redazio-

ne	è	andata	a	chiederglielo	e,	a	metà	febbraio,	

ha	avuto	la	risposta	che	sperava:	“in	paese,	sia	

a	Rivodora	che	a	Baldissero	mi	trovo	benissi-

mo, sono stato accolto da tutti con calore e 

sicuramente	questo	buon	 inizio	 sarà	preso	 in	

considerazione	anche	dal	nostro	Arcivescovo	

quando	dovrà	decidere	se	affidarmi	la	Parroc-

chia	 in	maniera	duratura”.	Ma	dopo	pochissi-

mo tempo, in anticipo su ogni previsione, ecco 

arrivare	la	conferma	che	tutti	aspettavamo.	Dal	

1°	marzo	Don	Sabino	è	ufficialmente	Parroco	

di Baldissero. La lettera di incarico dell’Arcive-

scovo	Cesare	Nosiglia	viene	letta	dal	Sindaco	

durante	 le	celebrazioni	di	domenica	4	marzo	

e	recita	testualmente:	“ho	avuto	riscontri	pie-

namente positivi da parte di alcune persone 

che	 regolarmente	 frequentano	 la	 parrocchia,	

mi	sono	consultato	con	i	miei	più	stretti	colla-

boratori	e	tutti	concordano	che	è	opportuno	

che	tu	sia	nominato	parroco	a	pieno	titolo.	E’	

bello	per	me	constatare	la	tua	affidabilità	e	la	

tua	 sensibilità	 verso	 tutti	 e	 sono	 contento	di	

affidarti	questa	bella	comunità	di	cui	ti	sei	 in-

namorato”.	 Che	 altro	 aggiungere	 alle	 parole	

del	Vescovo?	Ancora	benvenuto	e	grazie	per	il	

sostegno	che	ci	hai	già	dimostrato	e	per	l’aiuto	

che	ci	darai	negli	anni	futuri!

La redazione

Il Maestro Luca Ronzitti 

I festeggiamenti per Don Sabino nuovo parroco di Baldissero.

Pier Carlo Maschera

CIAO	DON GIANNI
Un affettuoso saluto per gli otto anni passati 
come parroco a Baldissero.

Un grazie riconoscente a Don Gianni Carignano per l'opera pastorale svolta in questi otto 

anni a favore di tutta la Comunità baldisserese ed, in particolare, dei giovani che hanno 

trovato spunti di aggregazione nel rinnovato oratorio. L'augurio di cuore che rivolgiamo è 

di proseguire nel nuovo cammino la preziosa missione spirituale, confidando che il ricordo 

di Baldissero venga conservato con affetto.

La redazione
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Due	 serate,	 quelle	 di	 venerdì	 21	 e	

sabato	 22	 ottobre,	 all’insegna	 della	

musica, canti, letture e recita poesie 

e	una	giornata,	quella	di	domenica	23,		dedica-

ta	alle	cerimonie	ufficiali.	Questo	il	programma	

con	cui	 	 gli	Alpini	di	Baldissero	hanno	degna-

mente festeggiato il ventennale di costituzione 

del	locale	Gruppo	A.N.A.,	nato	per	volontà	del	

compianto Carlo Berruto ed attualmente retto 

dal capogruppo Elio Ronco. Si è dunque iniziato 

in	 bellezza	 venerdì	 21	 ottobre	 con	 il	 concer-

to	 della	 Fanfara	Montenero,	 seguito,	 il	 giorno	

successivo, dalla “Vijà” organizzata dall’Associa-

zione	Culturale	“Albacherium”	ed	“offerta”	agli	

Alpini	 baldisseresi	 in	 occasione	 della	 partico-

lare ricorrenza. Una serata applauditissima dal 

numeroso	 pubblico	 che	 ha	 gremito	 il	Centro	

Incontri	“Paluch”	con	la	partecipazione	degli	at-

tori	 della	 compagnia	 teatrale	 “I	 Sempreverdi”	

di	 San	Mauro	 (Gianna	Caviglia,	Maura	Novel-

li,	Pietro	Bonicatti	e	Piero	Fasano),	che	hanno	

letto	 poesie	 di	 Nino	 Costa	 e	 brani	 tratti	 dai	

classici delle vicende alpine, “Centomila gavet-

te	di	ghiaccio”	e	“Il	sergente	nella	neve”,	e	del	

Coro	 “Pulcherada	 -	 Eco	della	Dora”	 che	 si	 è	

esibito	nel	classico	repertorio	di	canti	alpini	e	di	

montagna. A presentare la serata il presidente 

di	 “Albacherium”	 e	 nostro	 collaboratore	 Pier	

Carlo	Maschera	 che,	 nell’occasione,	 ha	 anche	

interpretato alcune sue poesie dedicate agli 

alpini	baldisseresi,	mentre,	durante	i	vari	 inter-

venti,	 sul	grande	schermo	venivano	proiettate	

scene	riguardanti	 la	vita	del	gruppo	e,	più	ge-

nericamente,	 immagini	 di	 vita	 e	 simboli	 alpini,	

questo	 grazie	 al	 lavoro	 ed	 alla	 disponibilità	 di	

Michele	Bosco	che	ha	offerto	un	determinante	

contributo	alla	buona	riuscita	della	serata.	

Dedicata	 allo	 svolgimento	 delle	 cerimonie	 uf-

ficiali	 la	giornata	di	domenica	23	ottobre,	con	

l’imponente	sfilata	sulle	note	dei	musici	di	San	

Raffaele	Cimena	ed	a	cui	hanno	partecipato	au-

torità civili e militari, i gagliardetti dei numerosi 

gruppi	intervenuti,	i	labari	associativi	locali	ed	il	

gonfalone di Baldissero preceduti dallo striscio-

ne	 del	Gruppo	baldisserese	 e	 da	 quello	 della	

“13ma	Zona”.	A	seguire	l’alzabandiera,	la	depo-

20°	ANNIVERSARIO	GRUPPO ALPINI

sizione	della	corona	d’alloro	al	Monumento	ai	

Caduti, i vari interventi delle autorità, l’inaugu-

razione di un nuovo cippo a ricordo del ven-

tennale	di	fondazione	dell’A.N.A.	baldisserese	

e	del	150°	anniversario	dell’Unità	d’Italia.	

Ultimo	atto	ufficiale	 la	titolazione	della	ricor-

renza	 nazionale	 al	 “sentiero	 51”,	 prima	 del	

lauto pranzo consumato presso il ristorante 

“Da	 Esterina”,	 con	 un	 menù	 all’altezza	 della	

fama giustamente conquistata da questo loca-

le	 che	 rappresenta	un	 vero	punto	di	 ritrovo	

per la scoperta dell’eccellenza gastronomica 

piemontese.

Cari Alpini,

è	una	grande	gioia	ritrovarsi	a	festeggiare	una	ricorrenza	speciale	come	quella	del	20°	anno	di	fondazione	del	gruppo	di	Baldissero.	Un	raduno	degli	

Alpini	rappresenta	sempre	un’occasione	di	grande	festa,	sia	per	la	Vostra	cordialità	ma	anche	e	soprattutto	per	ciò	che	Voi	rappresentate:	l’amore	

per	la	Patria,	la	dedizione	alla	famiglia,	l’ideale	continuazione	di	attaccamento	alle	tradizioni,	il	simbolo	della	ricostruzione,	la	tenace	caparbietà	nel	

saper	affrontare	ogni	difficoltà.	Sono	particolarmente	orgoglioso	di	porgere	ancora	una	volta	il	mio	saluto	a	tutti	Voi	e,	per	il	Vostro	tramite,	ideal-

mente a tutto il glorioso corpo degli Alpini. Tutti noi sappiamo quanto importante e determinante sia la presenza del corpo degli Alpini nella vita 

civile,	in	particolare	in	occasione	di	interventi	in	casi	di	calamità	naturale	alle	tante	iniziative	a	sfondo	sociale	che	Vi	vedono	da	sempre	impegnati	in	

prima	linea.	Il	20°	anno	dalla	fondazione	del	Vostro	gruppo	coincide	con	il	150°	anniversario	dell’Unità	d’Italia.	Tutti	noi	abbiamo	vissuto	dei	giorni	

memorabili	sfilando	nella	nostra	grande	Torino,	prima	Capitale	d’Italia,	la	quale	è	tornata	ad	essere	il	cuore	dei	festeggiamenti,	affermandosi	come	

capitale	morale	dei	principi	e	dei	valori	risorgimentali.	Dobbiamo,	quindi,	essere	orgogliosi	di	aver	festeggiato	questo	150°	anniversario,	elevando	i	

valori	di	democrazia	del	Risorgimento,	che	ora	sono	parte	integrante	della	nostra	Costituzione.		È	nostro	obbligo	custodire	gelosamente	il	Tricolo-

re	e	la	Costituzione	affinchè	l’Italia,	unita	da	questi	suoi	simboli,	renda	memoria	al	sacrificio	dei	tanti	connazionali	che	hanno	combattuto,	sofferto	

e	dato	la	vita	per	la	nostra	Patria.	A	Voi	tutti,	cari	Alpini	del	gruppo	di	Baldissero,	formulo	l’auspicio	di	proseguire	per	tanti	anni	ancora	nel	vostro	

proficuo	lavoro.	Giunga	a	tutti	Voi		il	mio	fraterno	saluto,	quello	dell’intera	Amministrazione	Comunale	e	di	tutta	la	cittadinanza	di	Baldissero,	certo	

che	questo	raduno	rappresenterà,	come	tante	altre	volte,	occasione	di	festa	e	di	allegria,	ma	anche	di	serena	riflessione	sul	nostro	futuro.

Alpin ëd Baudisé
(për i vint ani dël Grop)

Alpin ëd Baudisé, rassa goregn-a

chërsùa  trames ij such ëd nòsta tèra

‘ndova la vita l’è ‘na continua guera

e guadagnese ‘l pan a l’è fatiga.

Alpin ëd Baudisé, l’è ‘l sol che a nass                                                                      

ch’av  dà ‘l bondì a la matin bonora,                                                                            

quandi ancomensa la fatiga dura                                                                  

ch’a rend pì longa ma bela la giornà.

Ant la sombra tempesta d’una vita

vost  valor l’è ‘na forsa ‘dla natura,

sofi dël vent ch’a fa l’aria pì pura

ch’a fa sperè ant un doman pì sclint.

Fort, coma le roche ‘dla colin-a,                                                                     

generos drinta l’ora dël maleur :                                                                      

se-ve vojàutri ‘l nòst ver boneur                                                                          

la part pì san-a ëd nòsta Patria Cita!

Se-ve esse rudi...ma dnans a un piat ‘d polenta

con sautissa, butir, toma o bodin

sbrincià da tre o quatr barlèt ëd vin

ël cheur se slingua e….vola an Paradis!

Pier Carlo Maschera

NUOVA	SEDE	GRUPPO ALPINI  
Domenica 18 dicembre 2012, al termine dell’assemblea Annuale ordinaria dei soci, si è pro-

ceduto al rinnovo delle cariche sociali per il triennio 2012/2014. I votanti sono stati 39. La 

votazione ha confermato: Ronco Elio Capo gruppo. Tra gli eletti è stato successivamente 

nominato il nuovo direttivo: Magone Giuliano Vice capogruppo; Ducato Gianni Segretario; 

Lisa Francesco Cassiere; Garrone Giovanni Alfiere; Reolon Mario Consigliere; Paletto Enrico 

Consigliere e Marcello Gian Franco Consigliere.

Il nuovo direttivo è da subito impegnato per il 2012 alla riuscita ed alla promozione delle se-

guenti manifestazioni: 25 febbraio Polentata Alpina presso Salone Esterina; 25 aprile Cammi-

nata "per non dimenticare" da Baldissero a Rivodora con alzabandiera; dal 10 al 14 maggio 85° 

Adunata Alpini a BOLZANO e il 4 novembre Commemorazione dei caduti di tutte le guerre.

Il  Sindaco Carlo Corinto

La redazione

Immagini "Alpine" 
di una giornata da ricordare.
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CON	L'AIUTO	DEI	VOLONTARI	
È	GARANTITO	IL	TRASPORTO 
NEL SETTORE SOCIALE...

... E	ANCHE	IL	SERVIZIO DI TRASPORTO 
SCOLASTICO	PER	I	BAMBINI	DELLA	SCUOLA	
PER	L’INFANZIA

L’Amministrazione comunale di Baldis-

sero	ha	dato	appuntamento	sabato	17	

marzo,	a	tutte	le	ragazze	e	i	ragazzi	che	

compiranno	15	anni	nel	corso	dell'anno.	Nella	

sala	del	Consiglio	i	nati	nel	1997,	ai	quali	è	stata	

anche	inviata	una	lettera	per	spiegare	l’iniziati-

va,	hanno	ricevuto	dal	sindaco	Carlo	Corinto	

e	dal	Vice	 Sindaco	Luciana	Paletto	 la	 tessera	

Pass15.	Baldissero	fa	parte	dei	60	Comuni	della	

Provincia	che	con	Torino	aderiscono	all’iniziati-

va	Pass15,	una	tessera	che	consentirà	ai	quindi-

cenni,	per	tutto	il	2012,	di	usufruire	di	proposte	

culturali, musicali, sportive e tanto altro ancora 

tutte rigorosamente gratuite. La tessera pro-

pone offerte interessanti, alcune valgono per 

tutti i quindicenni di Torino e cintura, altre va-

riano da Comune a Comune. Tra le proposte 

ingressi gratuiti al cinema, lezioni per imparare 

a	 fare	 cinema,	 laboratori	 di	 pittura	 su	 strada,	

spettacoli	teatrali	oltre	all’ambito	Abbonamen-

to	Musei.	Per	gli	sportivi	canottaggio,	tiro	con	

l’arco, lezioni di ginnastica artistica, atletica e 

danza. Con questa iniziativa l’Amministrazione 

ha	voluto	porgere	i	suoi	auguri	ai	quindicenni	

baldisseresi,	per	sottolineare	questa	significati-

va tappa della loro vita.

Elisa Pavan

L’Amministrazione Comunale di Baldis-

sero	Torinese	ha	attivato,	fin	dall’anno	

2000,	un	servizio	gratuito	di	 trasporto,	

prioritariamente destinato alle persone anzia-

ne,	 che	 ha	 garantito	 negli	 anni	 un’efficace	 ri-

sposta	ai	bisogni	di	mobilità	 sociale	di	alcune	

fasce della popolazione, in particolare verso 

San	Mauro	Torinese	(per	i	residenti	della	fra-

zione	Rivodora)	e	verso	Chieri.	In	un’ottica	di	

riduzione delle spese di gestione di vari servizi 

pubblici,	 l’Amministrazione	Comunale	ha	stu-

diato alcune forme alternative per continuare 

a garantire il servizio, avvalendosi della prezio-

sa	 disponibilità	 e	 collaborazione	 di	 volontari	

appartenenti ad associazioni del nostro terri-

torio e con l’utilizzo di automezzi di proprietà 

comunale.

•	Per	tutto	il	territorio	comunale:	i	cittadini	che	

non	 dispongono	di	mezzi	 propri	 ovvero	 che	

non siano in condizione di autonomia ovvero 

che	non	abbiano	familiari	 in	grado	di	provve-

dervi	e	che,	pertanto,	hanno	necessità	di	dover	

raggiungere	altre	località	per	finalità	sociali	(es.	

accertamenti sanitari, trattamenti terapeutici) 

o	per	 il	 disbrigo	di	 pratiche	 varie	 e	 commis-

sioni (da valutarsi in casi particolari e secondo 

le	 risorse	 umane	 e	materiali	 disponibili),	 do-

vranno rivolgersi direttamente al comune di 

Baldissero	Torinese	(tel.	011/9407306	-	ufficio	

Segreteria)	entro	le	ore	12.00	del	giorno	pre-

cedente il trasporto da effettuare. Uno dei vo-

lontari	disponibili	garantirà	il	servizio	che	reste-

rà completamente gratuito per tutti i cittadini 

residenti nel territorio comunale di Baldissero 

Torinese.

• Frazione Rivodora: una corsa ad orario pre-

stabilito	ogni	 lunedì	per	San	Mauro	Torinese	

(partenza	 ore	 8.30	 -	 ritorno	 da	 San	 Mauro	

ore	10.30).	Per	quanto	riguarda	il	Capoluogo,	

poiché	è	attivo	il	servizio	della	 linea	Vigo	per	

Chieri	 (partenza	ore	 8,17	 da	Baldissero	 cen-

tro,	rientro	a	Baldissero	alle	ore	12,17),	non	si	

è ritenuto necessario prevedere un apposito 

servizio.

Con	 precedente	 avviso	 pubblico	 in	

data	 27	 settembre	 era	 stata	 segna-

lata	 l’impossibilità	 di	 attivare	 per	 il	

nuovo anno scolastico il servizio di trasporto 

per	i	bambini	frequentanti	la	scuola	dell’infan-

zia. Tale decisione era maturata a causa del 

mancato raggiungimento, in occasione dell’ini-

zio dell’anno scolastico, del numero minimo di 

venti utenti iscritti. Contestualmente, l’Ammi-

nistrazione Comunale aveva peraltro avviato la 

ricerca di volontari da incaricare per la vigilan-

za e l’accompagnamento in previsione di una 

possibile	 riattivazione,	 contemperando	 le	 esi-

genze	di	riduzione	di	spesa	che	tutti	gli	enti	de-

vono	oggi	osservare.	Da	Novembre	il	servizio	

è	stato	riattivato.	Questo	importante	risultato	

è	 stato	 raggiunto	 grazie	 alla	 disponibilità	 ed	

alla	sensibilità	civica	dimostrata	da	alcuni	nostri	

concittadini, peraltro già impegnati in qualità 

di “nonni vigili” a servizio della nostra comu-

nità. L’Amministrazione desidera ringraziare 

pubblicamente tutti i volontari  che con il 

loro impegno han-

no reso possibile 

assicurare questi 

importanti ser-

vizi rivolti alla 

popolazione.  Si 

segnala, altresì, 

che continua la 

ricerca di volon-

tari per garantire 

la formazione di un gruppo più ampio che 

assicuri la possibilità di avvicendare quanti 

hanno già dato il proprio assenso. Si confida, 

pertanto, in ulteriori adesioni che potranno 

essere segnalate presso gli Uffici Comunali.

La redazione

I nostri nuovi quindicenni.
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